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Le mot du Maire

L’année 2011 a été marquée par des évènements tragiques. 
Le Japon a connu une catastrophe naturelle majeure. Les conséquences de ce séisme sont multi-

ples. Au terrible bilan humain s’ajoute l’accident nucléaire.
Le début d’année a également été marqué par les révolutions en Afrique du Nord et au Moyen

Orient.
L’Europe doit faire face à une crise économique et sociale sans précédent. Elle se traduit par des

manifestations importantes dans certains pays.
La France partiellement épargnée pour l’instant, se doit de prendre des mesures draconiennes. Les

collectivités sont nombreuses à être confrontées à des difficultés financières.
Dans ce contexte difficile, PLOUIDER a tiré son épingle du jeu : les réalisations se sont poursuivies

de manière régulière et les promesses électorales de 2008 se réalisent conformément aux prévisions : 
- réalisation de la rue de Pen Ar Valy 
- achat de la maison Premel-Cabic puis sa démolition
- mise au norme de la station d’épuration 
- ravalement de la mairie
- mise en place du site internet
- acquisition de terrains pour un lotissement communal 

Je remercie tous ceux, élus et personnel, qui ont leur part dans la mission qui leur est dévolue et
dans chacune des réalisations communales.

C’est le fruit d’un travail collectif de qualité, accompli à mes côtés en parfaite harmonie avec la
majorité du conseil municipal.

S’agissant des équipements communaux 2012, les conseillers municipaux étudieront en particu-
lier l’aménagement de la salle Espace Rencontres et la construction de la bibliothèque – médiathèque.

Une évaluation financière est en cours.
Celle-ci nous permettra de mesurer l’impact sur les finances communales et de décider en consé-

quence.
Bonne année à vous tous et à vos proches, tant sur un plan professionnel que personnel et fami-

lial.
BLOAVEZ MAD D’AN HOLL

Jérôme RONVEL
Conseiller Général, Maire de Plouider
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Conseil Municipal

Mairie de Plouider - p 3

UCommission Cadre de vie

La commune de Plouider s’est engagée depuis plusieurs
années dans une démarche volontaire d’amélioration
des pratiques d’entretien des espaces communaux. Ce
choix s’explique par la volonté de l’équipe municipale,
avec le concours indispensable de l’équipe technique,
d’œuvrer pour améliorer la qualité de l’eau de notre
territoire, en éliminant progressivement le recours aux
pesticides. Il s’agit également de répondre aux textes
règlementaires qui obligent à préserver la population
des effets potentiellement néfastes de ces produits
chimiques sur la santé.

C’est pourquoi, et vous l’aurez sans doute remarqué,
notre environnement verdit petit à petit, et l’image
autrefois répandue des trottoirs exempts de « mauvaises
herbes » est aujourd’hui révolue. Nos équipes
techniques travaillent dur pour gérer les espaces
différemment et proposer un cadre de vie agréable.
Aujourd’hui, seul le cimetière fait l’objet de traitements
chimiques ponctuels pour désherber. En moins de 10 ans
nous avons baissé de plus de 90 % notre consommation
globale de pesticides. C’est un résultat très
encourageant.

Même si l’investissement en temps du personnel
communal pour désherber et entretenir mécaniquement
ou manuellement les espaces verts et de voirie est
important, nous sommes conscients que, parfois, cela

vous semble insuffisant. Aussi, si vous souhaitez vous
joindre à l’effort collectif entrepris pour un
environnement durable et de qualité, n’hésitez-pas …
Nous ne pouvons que vous encourager à entretenir
devant chez vous, et ce, sans pesticides bien sûr !

La commission remercie le travail réalisé par l’équipe
technique, sans qui, les projets d’embellissement de
notre commune ne seraient pas possibles.

Une nouveauté Printemps-Eté : le fleurissement du local
Ti Digemer : une vraie réussite !

Une autre nouveauté pour l’Automne – Hiver : de
nouvelles jardinières autour du cimetière : des couleurs
même en hiver.

s Le compte-rendu des commissions
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Dans le cadre du concours « Fleurir la France » le jury de
la Communauté des Communes de Lesneven-Côtes des
Légendes, en plus des catégories officielles, a voulu
récompenser certaines initiatives.

C’est ainsi que dans la catégorie des jardins « non-
visibles de la rue » M. Geslot demeurant au 2, rue de
Pen Ar Valy, à PLOUIDER, a été mis à l’honneur pour son
Jardin Exotique.

La commission remercie M. et Mme Geslot pour leur
participation et les félicite pour le travail de création et
de recherche d’une harmonie végétale.

UCommission 
développement durable

La commune a acquis courant 2010 l’ancien Bar La
Cervoise rue de Pont du Châtel. Cette propriété offre
l’intérêt de se situer dans le prolongement de la cour de
l’Espace Rencontres et permet de désenclaver ce
bâtiment communal.

Avant d’envisager tout projet bien précis, la première
décision prise a été de démolir ce bâtiment qui ne
permettait pas une réhabilitation du fait de son manque
de fonctionnalité et de dégradation sérieuse sur la
structure. 

Suite à la consultation, un marché public a été signé
avec l’entreprise Le Cardinal de Ploumagoar. Cette
entreprise s’est chargée de déconstruire le bâtiment en
plusieurs étapes. Le chantier a débuté par le
désamiantage du site, la bâtisse contenant quelques
plaques de couverture en amiante ciment. Ensuite les
métaux, les bois, les ardoises, les plâtres et plaques de
plâtre ont été triés séparément. Enfin le bâtiment a été

démoli à la pelle mécanique et évacué. Le terrain a été
rendu parfaitement plat et vide de toute construction à
la commune.

Ce chantier a été traité en pleine conformité avec la
règlementation sur les déchets et le stockage en centre
d’enfouissement technique pour un coût total de
21 500 €.

Mairie de Plouider - p 4

Photo du terrain après les travaux

Propriété avant les travaux 

Photo prise en cours de déconstruction
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UCommission 
Sports et associations

Comme chaque année la commission s'est réunie à deux
reprises avec les associations sportives (juin et
septembre) pour définir ensemble l'utilisation de
l'espace sportif. Les créneaux en fin de journée et soirée
sont chers aux associations locales particulièrement
dynamiques et en régulière évolution avec des
demandes nouvelles, complémentaires. Nous essayons
chaque année de satisfaire l'ensemble des acteurs et les
élus de la « commission sports et associations » tiennent
à saluer les responsables associatifs avec qui ils
travaillent en bonne intelligence et dans le respect de
chacun.

Une réunion plénière en octobre a permis de réunir
l'ensemble des associations. C'était l'occasion de
présenter l'état d'avancement du projet de la nouvelle
bibliothèque et du club multimédia. Cette rencontre
avait également pour objet de définir ensemble le
calendrier des manifestations 2012. Encore une année
riche en animations ! C'est l'occasion pour la
municipalité de remercier l'ensemble des bénévoles
associatifs qui font de Plouider une commune
dynamique, agréable à vivre.

UCommission Internet 
et multimédia

En début d'année 2011, suite à une consultation, la
municipalité a confié le développement du site internet
à l'entreprise Ti-Ker Net basée à l'île de Bréhat.

La commission s'est réunie à plusieurs reprises pour
définir en lien avec le prestataire la future charte
graphique du site et son organisation. 

Aujourd'hui, le travail mené par l'ensemble du personnel
administratif communal consiste à écrire les différentes
pages du site, un travail conséquent.

La mise en ligne est quelque peu retardée et prévue
pour début 2012... alors encore un peu de patience pour
découvrir ce nouveau support de communication,
d'information au service des habitants.
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UCommission jeunesse

Dans notre dernier bulletin, nous vous donnions les
premiers résultats de l'enquête que nous avions lancée
auprès des jeunes (10-18 ans) en 2010. A travers ce
travail, la municipalité souhaitait mieux connaître les
jeunes de la commune et mieux cerner leurs attentes
afin, dans un deuxième temps, de proposer des actions
concrètes en adéquation avec les besoins.

2011 : définition des objectifs...
Suite aux résultats de cette enquête, la municipalité a
défini une série d'objectifs opérationnels qui vont guider
son action pour la suite du mandat :
- Être à l'écoute des jeunes
- Accompagner les projets de jeunes
- S'appuyer sur les dispositifs existants
- Favoriser la rencontre des jeunes
- Renforcer les partenariats avec les associations locales
- Inviter les jeunes à entreprendre
- Développer la communication vers les jeunes
- Développer l'offre de services pour les jeunes

- …et des premières actions pour les jeunes

Afin d'atteindre ces objectifs, la municipalité a
déterminé une première série d'actions à destination des
jeunes.

Un animateur pour accompagner les projets
Avec l'arrivée mi-septembre d'un nouvel animateur sur
la commune en la personne de Thomas Jégou de
l'association EPAL, la commune a souhaité consacrer

quelques heures de son temps de travail en direction
des jeunes de la commune. 

Dans un premier temps, Thomas va à la rencontre des
jeunes sur la commune, organise durant les vacances

des animations sportives, est à l'écoute des jeunes et
peut les accompagner dans leurs éventuels projets.
Thomas travaille également à l'élaboration d'un projet
d'espace jeunes.

« On s'lance » : expérimentation d'une bourse
aux projets jeunes

La municipalité a décidé d’expérimenter en 2011 et
2012 un dispositif de soutien aux projets jeunes. Pour
ce faire, elle propose aux jeunes de répondre au
dispositif « On s'lance » proposé par la CAF.

“Tu as entre 11 et 17 ans, tu souhaites monter un projet
avec deux ou plusieurs amis? La Caf et la commune de
Plouider t'aident à le financer. 
Tous les projets peuvent être financés, qu'ils soient
culturels, sportifs,... Toutes les demandes seront étudiées
par la Caf et la commune. L'élément principal est que
toi et tes amis en soyez réellement à l'origine. 
La Caf participera à hauteur de 70 % maximum de ton
projet. La commune de Plouider participera au
financement complémentaire. Pour financer l'intégralité
pense aussi à l'auto financement. 
Pour t'aider à monter ton projet, tu peux contacter
l'animateur Thomas Jégou. “

Pour plus d'infos : http://www.caf.brest.fr 
Thomas Jégou : 06 89 11 47 72 ou
thomas.jegou@epal.asso.fr 

L'ensemble des résultats de cette enquête est à votre
disposition à la mairie.

3e édition du forum des
métiers en uniforme

Le forum des métiers en
uniforme organisé tous les
deux ans sur la commune est
une manifestation aujourd'hui
reconnue sur notre territoire.
Et la troisième édition qui s'est
tenue le 28 février a confirmé
l'intérêt porté par les jeunes.
300 jeunes et parents de la
Communauté de Communes
et d'ailleurs ont participé à cet
événement. 
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Véritable moment d’échanges, de discussion, de prises
de contacts, cette manifestation fut un temps privilégié
d'information pour les jeunes pour leur orientation.

Rendez vous est donné aux partenaires et aux jeunes en
2013...

Création d'un espace jeunes
La municipalité a décidé de créer un espace pour les
jeunes qui puisse être tout d'abord un lieu convivial
d’échange, de discussion, de rencontres entre les jeunes
et d'écoute. Également un lieu qui permette la co-
construction de projets.

Ce futur local sera aménagé à l'étage de
l'Espace Rencontres. 

Un appel est fait aux jeunes pour participer à
l'élaboration de ce projet... Alors si toi aussi tu es
intéressé, il suffit de contacter l'animateur.

« Coup de jeunes sur la butte » : 
rencontre du 20 décembre

Cette journée devait être un temps festif, convivial pour
les jeunes de la commune avec l'envie de favoriser la
rencontre des jeunes. Cette manifestation leur a permis
de découvrir, de s’initier à de nouvelles pratiques. Après
avoir sollicité l'avis des jeunes en 2010, c'était aussi un
temps pour permettre à la municipalité de rendre
compte du travail qui en est ressorti.

Une belle réussite pour cette première avec la
participation de 63 jeunes dont 50 de Plouider.

Mairie de Plouider - p 7

hip hop

Pause méridienne : pique-nique partagé.
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SLAM

JEUx EN RESEAU
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basket

KIN BALL
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UCommission urbanisme

Lotissement communal

Depuis plusieurs mois, la commune a multiplié les
contacts auprès de propriétaires de terrains
constructibles. Ces contacts ont abouti sur deux
acquisitions au niveau de la rue de Pen Ar Valy pour une
surface de 18 689 m2. Ces terrains situés au cœur du
bourg sont idéalement placés, proches des services,de
l'école et des équipements sportifs. Ils seront viabilisés
par la commune et proposés à la vente courant 2012.

Révision du PLU

La commune a décidé de mettre en révision son PLU
avec pour objectif de le mettre en conformité avec le
Schéma de Cohérence Territoriale réalisé au niveau du
pays de Brest et le Plan Local de l'Habitat mis en place
par la Communauté de Commune du Pays de Lesneven
Côte des Légendes. Cela consistera pour la commune à
définir l'évolution de la population souhaitée pour les
10 années à venir et à évaluer les besoins en matière
d'habitat et d'équipements, à mettre en place un zonage
adapté aux besoins de terrains constructibles. Un des
objectifs principaux du SCOT est l'utilisation économe
du sol et la préservation des terres agricoles. Nous
devrons en tenir compte.

La révision du PLU est menée par la commission
communale  aidée d'un bureau d'études avec en continu
la concertation avec la population.

La phase 1 est actuellement en cours.
La concertation avec la population prendra diverses
formes : permanence d'élus, boîtes à idées, réunions
publiques.
La phase d'étude se déroulera sur un an à raison d'une
réunion par mois.
Le bureau d'étude retenu est le Cabinet Léopold de
Morlaix.
Le coût de la prestation est de 24 800 €.
Nous bénéficions pour cette étude d'une dotation de
l'état de 19 000 €.

UCommission voirie

L'entretien de la voirie a porté sur plusieurs tronçons du
secteur de Pen Ar Ménez et sur un tronçon à kérilien. Le
montant de travaux a été de 25 000 €. La commune
engage en cette fin d'année une autre série de travaux :
- le plateau surélevé face à la boulangerie,
- la mise en accessibilité des passages piétons au niveau
de rond-point,
- la remise en état de trottoirs.
L'ensemble de ces travaux coûteront 38 000 €

Le chantier important de l'année en voirie a été
l'aménagement de la rue de Pen Ar Valy. Les objectifs
que nous nous étions fixé ont été atteints : vitesse
maitrisée, déplacements sécurisés des piétons, réduction
du bruit, aménagement paysager. La qualité de cet
aménagement fait l'unanimité.

Les travaux de voirie ont été réalisés par la société
Eiffage pour un montant de 357 940 €

Les travaux d'aménagement paysagés par la société Jo
Simon pour un montant de 58 334 €.

Ces travaux ont bénéficié de subventions :
- Ecofaur région Bretagne 100 000 €
- Conseil Général 66720 €
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UCommission Travaux

Plusieurs chantiers ont encore démarré pendant
cette année 2011.

Les murs de la mairie, inaugurée en 1994,
commençaient à être marqués par les éléments.

Le ravalement a ainsi été réalisé durant l’été et a
redonné une seconde jeunesse à l’ensemble mairie-salle
polyvalente.

L’agrandissement de la cantine municipale a commencé
à la mi-septembre. Ces travaux amélioreront les
conditions d’accueil des enfants. Ce bâtiment respectera
également les normes d’accessibilité, obligatoires pour
tous les établissements recevant du public.

Après avoir été rénovée extérieurement, l’ancienne gare
a été refaite de l’intérieur par l’équipe technique. Ce
bâtiment, que nous continuerons à appeler « La Gare »
et situé sur un circuit de randonnée, pourra accueillir les
marcheurs, coureurs, cyclistes ou cavaliers souhaitant
faire une pause.

Le terrain et le bâtiment « La Cervoise » ont été acquis
cette année. Le local, ne présentant pas de possibilité
d’utilisation, a été détruit en respectant les règles de tri
sélectif. L’achat de ce terrain nous offre désormais des
possibilités d’aménagement en plein centre du bourg.

Nous avons fait appel à un architecte, suite à un appel
d’offres, pour envisager les possibilités d’aménagement
du bâtiment Espace Rencontres et du terrain disponible
de la rue du Château d’Eau à la rue de Pont du Châtel.

Nous devons maintenant imaginer la meilleure solution
pour accueillir la bibliothèque et le club multimédia.

161483 Plouider 5janv.e$S  06/01/12  10:45  Page11



USécurité routière
Le Finistère compte aujourd'hui 263 élus référents sé-
curité. Au cours de la dernière assemblée générale le 21
octobre dernier à Châteauneuf-du-Faou, plusieurs infor-
mations leur ont été transmises.
Les nouveautés du code de la route.
Textes récents 
• Décret du 12 novembre 2010
- 2 roues motorisées : 7 heures de formation pour les
titulaires du permis B pour conduire une 125 cm3.
- Piétons : notion de piéton prioritaire.
- Cyclistes : tourne à droite autorisé au feu rouge.

• 1er janvier 2012
Contrôle technique 2 roues motorisées moins de 50 cm3

Nouveaux panneaux

- Zone de rencontre : ouverte à
tous les modes de transport,
priorité, double sens cyclable
généralisé, vitesse maximum
20 km/h.
- Circulation des cyclistes :
double-sens cyclable généra-
lisé dans les zones 30 (décret
du 30 juillet 2008).
- Stationnement : nouvelles
zones bleues, applicable à
partir du 1er janvier 2012
(arrêté du 19 octobre
2007).
Disque modèle européen
avec heure d'arrivée

Nouveau panneau : entrée
d'une zone à stationnement
de durée limitée avec
contrôle par disque

Quelques chiffres concernant l'accidentalité
dans le Finistère 

Actions communales
- Mise en place pendant 15 jours d'un radar pédago-
gique mobile sur 4 routes connues comme étant fré-
quentées à une vitesse excessive. Ceci ayant deux
buts : sensibiliser les usagers sur la vitesse de leur vé-
hicule, avoir des données chiffrées des vitesses des vé-
hicules et du trafic (Données qui pourront être utilisées
par la commission de voirie).
- Sensibilisation de la population à travers des articles
publiés une fois par mois dans le BIM.
Nous restons à votre disposition pour tous vos besoins
d'informations sur la sécurité routière dans le cadre privé
ou associatif. N'hésitez pas à prendre contact avec la
Mairie.

Mairie de Plouider - p 12
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USAEP 
Syndicat d’Alimentation 
en Eau Potable de Goulven,
Plouider, Plounéour-Trez

L’année 2011 fut riche en projets et réalisations au
niveau du Syndicat d’Alimentation en Eau Potable de
Goulven, Plouider, Plounéour-Trez. Des restaurations de
réseaux en cours de réalisation sur Plouider et en projet
sur Plounéour-Trez pour 2012, la réhabilitation complète
du Château d’Eau de Plouider sont autant de projets
améliorant l’environnement et le cadre de vie de nos
administrés. Coup de projecteur sur ces travaux ...

1 - Réhabilitation du Château d’Eau 
Le SAEP de Goulven, Plouider, Plounéour-Trez a budgé-
tisé lors de sa réunion du mercredi 16 mars 2011 la ré-
habilitation du Château d’Eau de la Commune de
Plouider.
Ces travaux, dont la mission de
maîtrise d’œuvre a été effec-
tuée par la société « ING
Concept », basée à Landivisiau,
ont débuté le 29 août dernier.
L’entreprise Travaux Spéciaux
Mournès (TSM), retenue suite à
la consultation lancée courant
mai, a effectué comme prin ci-
pale mission le rava le ment du
bâtiment en 2 teintes diffé-
rentes (jaune et gris bleuté), la
reprise extérieure des bétons à
divers endroits ainsi qu’une
mise aux normes complète d’un
point de vue sécurité de l’ou-
vrage.
Le présent marché a été attri-
bué selon une procédure adaptée (article 28 du Code
des Marchés Publics) pour un montant de 59 508,00 €
HT soit 71 171,57 € TTC.

2 - Réhabilitation des réseaux d’eau au centre
bourg de Plouider

Les réseaux d’eau potable vieillissant dans le centre-
bourg de Plouider, le SAEP de Goulven, Plouider,
Plounéour-Trez a décidé de restaurer ces réseaux,
aujourd’hui en amiante ciment, par des réseaux en PVC.
Ainsi, les réseaux Rue de la Mer, Rue de Keraïlis, Rue du
Château d’Eau et Impasse de Kersehen vont se voir
remplacé. 
La D.D.T.M. n’assurant plus la mission de Maîtrise
d’œuvre, c’est le Syndicat Départemental d’Energie du
Finistère qui a été désigné pour l’ensemble de cette
mission. Une convention a été signée en ce sens pour
un montant de 5 920 €.

Une consultation, lancée par la suite, avec une remise
des plis fixée au 14 octobre 2011 a vu l’entreprise DLE
Ouest, basée à Plabennec, retenue pour un montant HT
de 82 704,50 €.
Ces travaux sont prévus début janvier pour une durée
de trois mois.

3 - Informations diverses
3-1 Rappel sur la réglementation concernant

les puits et forages domestiques (source :
Ministère de l’écologie, de l’énergie, du
développement durable et de
l’aménagement du territoire).

La loi sur l’eau et les milieux aquatiques du 30 décembre
2006 a introduit l’obligation de déclarer en mairie les
ouvrages domestiques (existants ou futurs) et a conféré
aux services de distribution d’eau potable la possibilité
de contrôler l’ouvrage de prélèvement, les réseaux
intérieurs de distribution d’eau ainsi que les ouvrages
de récupération des eaux de pluie.
Depuis le 1er janvier 2009, tout particulier utilisant ou

souhaitant réaliser un ouvrage de
prélèvement d’eau souterraine
(puits ou forage) à des fins
d’usage domestique doit déclarer
cet ouvrage ou son projet en
mairie.
Sont concernés tous les ouvrages
de prélèvement d’eau souterraine,
puits ou forages, à des fins
d’usage domestique. La notion
d’usage domestique est définie
par le code de l’environnement. Il
s’agit des prélèvements et les
rejets destinés exclusivement à la
satisfaction des besoins des
personnes physiques proprié taires
ou locataires des installa tions et
de ceux des personnes résidant
habituellement sous leur toit,

dans les limites des quantités d’eau nécessaires à
l’alimentation humaine, aux soins d’hygiène, au lavage
et aux productions végétales ou animales réservées à la
consommation familiale de ces personnes.
En tout état de cause, est assimilé à un usage
domestique de l’eau, tout prélèvement inférieur ou égal
à 1 000 m3 d’eau par an, qu’il soit effectué par une
personne physique ou une personne morale et qu’il le
soit au moyen d’une seule installation ou de plusieurs.
Ce renforcement de la protection du milieu naturel
répond à une préoccupation environnementale et à un
enjeu de santé publique.

3-2 Raccordement au réseau d’Eau Potable
Les personnes n’étant pas raccordées au réseau d’eau
peuvent prendre contact avec Julien CLOAREC,
secrétaire administratif du Syndicat à la Mairie de
Plouider.

Mairie de Plouider - p 13
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Vie Municipale

s Présentation budgétaire de la commune

Le Conseil Municipal a étudié le budget primitif 2011 de la commune et de l’assainissement. Le
budget primitif de la commune a été adopté par 17 voix pour et 2 abstentions, le budget primitif de
l’assainissement ayant été adopté à l’unanimité.

Le Budget primitif communal se décompose en deux sections : section de fonctionnement et section
d’investissement. Les dépenses et les recettes de la section de fonctionnement s’équilibrent à la
somme de 1 131 053 euros et les dépenses et les recettes de la section d’investissement
s’équilibrent à la somme de 1 407 255 euros.   

Ci-dessous une présentation de ce budget communal.

Les dépenses de fonctionnement se décomposent en plusieurs chapitres dont les principaux sont les dépenses
de personnel (33 %), les charges de gestion courante (26 %), la prévision de virement de la section de fonctionnement
pour financer des investissements (19 %), les charges à caractère général (19 %), les charges financières (2 %).

Les recettes de fonctionnement comportent également plusieurs chapitres dont les plus importants sont : les
impôts et taxes (53 %), les dotations de l’état et différentes participations (38 %), l’excédent de l’année passée reporté
(4 %), des produits de gestion courante (3 %).  
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Les dépenses d’investissement sont découpées en plusieurs opérations dont les principales sont : des travaux
d’aménagement du bourg (rue de Pen Ar Valy et effacement de réseaux rue du château d’eau et rue de Kerailis) (48
%), des travaux de voirie et achat de matériel de voirie (17 %), des travaux d’extension de la cantine municipale (12
%), des opérations financières (7 %), l’aménagement des étages de l’espace-rencontres (5 %),  des gros travaux sur
bâtiments communaux (3 %), des acquisitions diverses (3 %), des travaux liés au bâtiment mairie/salle polyvalente
(3 %), la révision du PLU (2 %).

Les recettes d’investissement concernent les opérations prévues en dépenses d’investissement. Les plus
importantes sont le financement des travaux d’aménagement du bourg (48 %), les opérations financières (42 %), le
financement des travaux d’extension de la cantine municipale (6 %), le financement des travaux de micro-crèche et
local REPAM (2 %), le financement des travaux de voirie (2 %). Les principales opérations d’investissement sont
financées par des subventions d’état, du conseil régional, du conseil général, par des emprunts et par de
l’autofinancement dégagé par la commune.    
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ULE 8 MAI ET 
LE 11 NOVEMBRE 2011

Le Conseil Municipal et L'UNC remercient :
- l'école pour son accueil, l'enseignement de la
Marseillaise
- les enfants pour leur participation active.
Il est à signaler qu'à partir de cette année le 11
Novembre commémore la guerre 1914-1918 mais aussi
les soldats morts pour la France lors des conflits
extérieurs.
La commémoration du 11 Novembre s'est couplée cette
année d'une remise de médaille à Monsieur HUGRET
Fabrice qui a reçu la croix du combattant pour sa
participation à la guerre en Yougoslavie.

Citoyenneté

Mairie de Plouider - p 16
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État civil

s 2011

UNaissances

- Evan REIGNIER, 01/02/2011 8 bis Rue de Pen Ar Valy 
- Clémence BROUDIN 16/02/2011 5 Route de la Mer 
- Mélodie BOSSARD 23/03/2011 Pen Ar Menez
- Ewen QUÉRÉ 05/04/2011 Pen Ar Menez
- Arthur BOINET 18/04/2011 Coat Ménac’h
- Youen KERNEIS 06/05/2011 Toubelenan
- Théo LE HAN 10/05/2011 Lestourduff
- Mathias PRÉMEL 20/05/2011 8 Route de Coatibars 
- Luna CARDINAL 26/05/2011 13 Le Boulvas Huella 
- Enola QUÉMÉNER 27/05/2011 13 Pont du Châtel 
- Noah LE BEC 05/08/2011 6 Route de Coatibars 
- Romain FORICHER 07/07/2011 15 Le Boulvas Huella 
- Victor MAZÉ, 22/07/2011 16 Lotissement Yves Polard
- Théo CAROFF 01/08/2011 12 Rue de Pont du Châtel
- Loan LE ROUX 13/09/2011 10 Rue de Kéraïlis 
- Chloé BOUCICAUD 16/09/2011 Delledan 
- Louca LOSEILLE 22/10/2011, Pont Ar C’halvez 
- Noah BESSON 14/11/2011 7 Domaine de Kerjean
- Loévan VAUCELLE 12/12/2011 8 rue du Château d’eau

UMariages

- Mr PRÉMEL-CABIC Nicolas et Mademoiselle CLOATRE Aurélie
Keradennec 02/07/2011

- Mr CALLAC Philippe et Mademoiselle QUINIOU Virginie
7 Pont du Châtel 15/07/2011

- Mr MUNOZ Nicolas et Mademoiselle BALCON Frédérique 
4 Kerguaoc 12/08/2011

- Mr CORLOSQUET Franck et Mademoiselle SEGALEN Marie-Claude 
1 Rue de Kerjean 26/08/2011

- Mr BOSSARD Christian et Madame LETTY Geneviève 
2 Allée des Lilas 27/08/2011

UDécès
- Simone TURIER, veuve UGUEN, 3 Kerguaoc, 19/01/2011
- Ambroise PENNEC Kersehen 22/01/2011
- Jean Pierre GUERMEUR 1 Rue de la Chapelle 31/01/2011
- Philomène ROUÉ, épouse OLLIVIER

le Mouster 11/02/2011
- Guillaume ABIVEN Kerilien 12/03/2011
- Jeanne BIHAN, veuve MORVAN

7 Cité du Boulvas 20/03/2011
- Anna GOASDUFF, épouse ABALLEA

Kerguelen 21/03/2011
- Raymond PENNORS Kerzelen Bras 21/03/2011
- Alain LE FLOCH 2 Route de la Flèche 21/03/2011
- Louis TANGUY 9 Rue Abbé Joseph Tanguy 16/04/2011
- Suzanne LARVOR, veuve CALVEZ

3 Pont du Châtel 29/04/2011
- Marie Renée LEOST, veuve FAVÉ

Le Mouster 21/05/2011
- Anne LE BORGNE, veuve OLLIVIER

Kerdives 23/05/2011
- Reine LETTY, épouse PREMEL-CABIC

Keradennec 28/06/2011
- Marie TANGUY Lestevennoc 18/07/2011
- Anne-Marie GAC, veuve CORRE Kersehen 26/07/2011
- Joseph TANGUY 36 Rue de Lesneven 23/08/2011
- Roger CALVEZ Prat Meur 21/09/2011
- Josette ROUDAUT, épouse CORRE

13 Cité du Boulvas 13/11/2011
- Jean-Pierre TALEC-HEUSSAFF

Kergoff 25/11/2011

La doyenne de la commune, Madame Anne Marie CORRE,
née GAC, s’est éteinte le 26 juillet 2011 à l’âge de 97 ans.
Elle était née le 21 mars 1914 à PLOUIDER.

Elle demeurait toujours à Kersehen, où elle a, pendant de
nombreuses années, géré l’exploitation agricole familiale
avec son époux, Yves, qu’elle avait épousé le 30  juillet
1946.

De leur union sont nés 4 enfants qui leur donneront 8
petits-enfants  et arrière-petits-enfants.

En femme de la terre, elle avait continué à s’occuper de
son jardin comme en témoigne l’un de ses enfants « A 90
ans, elle savait mieux que quiconque s’occuper de ses
endives ».
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Infos pratiques

UL’ADIL

L’ADIL (Agence Départementale d’Information sur le
Logement) vous propose des conseils juridiques, fiscaux
ou financiers relatifs à l’habitat et vous apporte des
informations complètes pour vous aider dans vos projets.
L’ADIL peut en effet vous conseiller dans le cadre d’une
construction, d’un achat, d’une vente, d’une location,
lorsque vous envisagez de faire des travaux…autant de
domaines dans lesquels il est important de connaître la
règlementation et les droits et devoirs des uns et des
autres.
Pour plus de renseignements, vous pouvez vous rendre sur
le site internet www.adil.org/29 ou vous rendre aux
permanences qui vous sont proposées : 
- à la Communauté de Communes à LESNEVEN : le 2e
mercredi du mois, sur RDV de 9h00 à 10h00 et sans RDV
de 10h00 à 12h00.
- à la Mairie de PLOUNEOUR-TREZ : le 4e mercredi du mois,
sur RDV de 9h00 à 10h00 et sans RDV de 10h00 à 12h00.

UPen Ar Bed Numérique
Le haut débit pour tous

Information reprise du site : 
http://www.pennarbed-numerique.fr 
Le développement de la société de l’information s’est
traduit par une demande plus importante de services et
de qualité du réseau de desserte, que cette demande
émane d’un particulier, d’une entreprise ou d’une
collectivité.
Il y a encore quelques mois, le bilan de l’offre haut-débit
sur le département avait mis en évidence :
- que les finistériens n'accédaient pas tous au haut-débit
de façon satisfaisante. Des zones blanches subsistaient
concernant prêt de 40 000 foyers sur le finistère (débits
inférieurs à 2 Mbit/s) dont plusieurs plouidérois.
- que les projets de déploiement des opérateurs privés
restaient ponctuels et très limités. 
Le Conseil Général du Finistère a souhaité supprimer cette
inégalité numérique entre les finistériens en s'engageant
dans le développement du réseau d'initiative publique
Penn Ar Bed Numérique. Son souhait est d'offrir à tous un
accès au moins égal à 2Mbit/s à tarif accessible, et porté
par le maximum d'offres pour les entreprises et les
particuliers. 

Le Conseil Général a opté pour un Partenariat Public Privé
(PPP) qui porte sur la réalisation, le financement et
l’exploitation d’un réseau de communication électronique.
Si vous vous trouvez dans une zone blanche, Penn Ar Bed
Numérique vous offre une solution : 
http://www.pennarbed-numerique.fr

UFormation à l’usage 
des défibrillateurs

Deux défibrillateurs ont été installés sur la commune : l’un
entre la Mairie et l’agence postale, l’autre à l’espace
sportif.
La caisse locale de Groupama a participé à l’achat des
défibrillateurs en versant une subvention d’un montant de
3423 € dans le cadre de son budget prévention.
Le 8 mai 2011 deux sessions de formation ont été assurées
par 2 formateurs de la Croix Rouge de Lesneven.
Une trentaine de personnes, issues des associations
communales et de la population, ont pu participer à cette
démonstration d’utilisation du défibrillateur.
Cette matinée d’initiation a permis aux personnes
présentes d’apprendre la procédure des gestes essentiels :
tout d’abord reconnaître un arrêt cardiaque, alerter le 15
ou le 18, puis masser et défibriller.
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Vie de la Commune

ULa doyenne : 
Françoise Habasque, née Morvan

Notre nouvelle doyenne, Françoise HA-
BASQUE, née MORVAN, a vu le jour

le 8 août 1915 à Goas Ar Foën
en Plouider.
Elle a épousé Yves le 25
janvier 1948. Pendant de
nombreuses années, ils
ont géré l’exploitation
familiale.
De leur union sont nés 6
enfants qui leur ont
donné 16 petits-enfants
et 9 arrière-petits-enfants.

Elle réside toujours à Kéri-
lien où elle vient de fêter ses

96 ans.
Françoise garde l’esprit vif. Elle aime la

musique, la lecture et la télévision. A chaque fois que l’oc-
casion se présente elle ne manque pas d’échanger en
« Breton ».
Elle aime également que son jardin soit fleuri et bien tenu.
Mais ce qui lui tient le plus à cœur, c’est d’être entourée de
sa famille et de ses proches.
Notre doyen est toujours Monsieur Jean-Yvon BERNARD,
né le 31 août 1917 à Coat Ménac’h où il réside.

UKristell BALCON 

Médaille de bronze de la jeunesse et des sports et
de la cohésion sociale 
Lors de la cérémonie du pot des Associations et des
nouveaux habitants, Kristell BALCON a reçu des mains du
Député Jacques LE GUEN la médaille de bronze de la
jeunesse et des sports et de la cohésion sociale.
Cette médaille récompense 10 années de présidence au
club de basket mais aussi de nombreuses années de
bénévolat.
Kristell commence le basket à 7 - 8 ans et va jouer jusqu’à
ses 17 ans.

Tout en étant
joueuse, elle entraîne
dès l’age de 12 ans
les babys.
Prenant de plus en
plus d’assurance,
Marcel TANNE, alors
Président, lui confie
tout naturellement
des responsabilités.
En 1997, elle est élue

Vice-Présidente et devient Présidente en 1998. En plus de
la présidence Kristell fait également  de l’arbitrage.
En 2008, l’équipe senior fille 1 se classe 3e de son
championnat et monte en 2ème division départementale. 
C’est le moment que choisira Kristell pour mettre un terme
à 10 ans de présidence et d’implication au sein du club de
basket qui reste toujours prospère.

ULes Transports Bihan

Les transports BIHAN, implantés dans la zone du Parcou à
Lesneven, ont été la première société primée aux trophées
organisés par le Club des Entreprises du Pays des Abers et
de la Côte des Légendes cette année. 27 prétendants au
titre avaient été retenus.
L’entreprise a pu compter sur 3 critères essentiels pour
accéder à la première place : le social, l’économique et
l’environnemental.
En effet, cette entreprise familiale fondée il y
a 82 ans a su évoluer dans plusieurs
domaines : 
- Formation permanente des chauffeurs à une
conduite économe en carburant
- La presse locale est proposée aux abonnés
de la première ligne qui part de Lesneven à
6h00
- Un des cars a été équipé d’un système Wi-
Fi en 2011 pour permettre aux passagers de
se connecter à internet le temps du trajet.
- L’entreprise a également repris en 2010 la
société « Lesneven Assistance », entreprise
de transports sanitaires également située
dans la zone du Parcou.
L’entreprise BIHAN compte 49 autocars et 53
salariés auxquels il faut ajouter les 12
véhicules et les 16 salariés de « Lesneven
Assistance ».
« Nous voulons nous montrer un modèle
d’entreprise de demain » a déclaré Philippe
BIHAN, directeur de la société.
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UDépart de Mickaël CHALOUNI

Depuis le 1er mars 2011, Mickaël CHALOUNI est devenu
le coordinateur petite enfance, enfance et jeunesse à la
Communauté de Communes de la Baie du Kernic.
Mickaël a passé 13 années au service des habitants et
associations de la commune de PLOUIDER. Il aura
travaillé sur de nombreux dossiers, notamment sur la
création de la micro crèche et l’étude jeunesse
communal.

Il aura également travaillé avec les enfants qui
l’appréciaient beaucoup, à tel point que « lorsque l’on
demandait aux enfants qui était l’adjoint aux sports, la
réponse était bien souvent : Mickaël ! » comme le
déclarait Jérôme RONVEL, Maire, lors de la cérémonie
organisée pour son départ.

UThomas JÉGOU

Suite au départ de Mickaël Chalouni, la commune a
signé une convention de partenariat de deux ans avec
l'association EPAL (Évasion en Pays d'Accueil et de
Loisirs) et Thomas Jégou, salarié d'EPAL, a démarré ses
nouvelles missions à Plouider le 19 septembre. Thomas
assure l'animation sportive à l'école, accompagne
l'école de foot et le club de patin. De plus, il accompagne
la commune pour son projet d'animation jeunesse.
Thomas, 25 ans, est titulaire d'un master en sciences et
techniques des activités sportives.
Pour contacter Thomas Jégou : 06 89 11 47 72 ou
thomas.jegou@epal.asso.fr 

UNouveaux habitants 
et associations : 
vendredi 16 decembre 2011

La traditionnelle cérémonie des vœux du Maire aux
associations et aux nouveaux habitants a cette année
encore réuni de nombreuses personnes à la salle
polyvalente.

Cette rencontre a été l’occasion pour les nouveaux
habitants présents de faire connaissance avec les élus, le
personnel communal, les responsables d’associations.
Jérôme RONVEL a noté que l’année 2011 a été marquée
par un nombre important de nouveaux habitants,
environ 100, soit 5% de la population.
Cette soirée a également permis à Jérôme RONVEL
d’évoquer les différents chantiers en cours et de donner
quelques chiffres de l’année : 19 naissances, 21 décès
ainsi que 16 permis de construire accordés.
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Vie de la Commune
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Le coin des artistes

Marie-Paule VENEC de Brignogan-Plages, Lina
VIGOUROUX de Lesneven, Mijo COAT de
Lesneven et José BEGOC de Trégarantec, ont
exposé dans la salle du conseil municipal en
janvier 2011.
Cette exposition a permis de mettre en
lumière le travail de quatre artistes aux
méthodes de travail différentes mais qui
œuvrent au sein d'un groupe composé de 8
personnes appelé « ARTEVEN ».

Pierre PELOIS, du Relecq-Kerhuon, a exposé ses œu-
vres en mairie suite à un voyage qui l’a mené au Cap
Vert en décembre 2009.
Cette exposition a pour originalité la présentation des
photos : elles ne sont pas isolées dans un seul cadre
mais mises en valeur dans des portes, des fenêtres ré-
cupérées…un travail fait avec des matériaux de rebut
récupérés à droite à gauche, des cadres qui ne respec-
tent aucune norme.
Comme le décrit Pierre PELOIS « L’espace est cadré :
c’est l’espace du Cap Vert, coloré, bancal, rafistolé, hu-
main et vivant qui permet cette rupture ».

Tout le mois de septembre, Valérie JEANNIOT, demeu-
rant au 13 Pont du Châtel à Plouider, a exposé ses œu-
vres.
L’artiste a su mélanger les genres en utilisant tantôt
des acryliques et pastels, tantôt des collages et fleurs
collées.
Ces créations souvent colorées ont pu surprendre et
toucher les visiteurs attirés par les différents styles pré-
sentés lors de cette exposition.

l Groupe ARTEVEN

l Pierre PELOIS

l Valérie JEANNIOT
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En 2008, nous avions décidé d’inaugurer la nouvelle
rubrique « Portrait d’un Plouidérois ».
Le choix n’avait pas été difficile. Roger avait été largement
« élu ».
Nous avons encore souhaité lui rendre hommage, non pas
par des mots mais par des images qui nous permettront de
nous souvenir de ce personnage qui a tant marqué notre
commune mais aussi le pays de La Côte des Légendes.

Mairie de Plouider - p 22

Portrait

Roger
Calvez

Roger, fidèle à sa foi chrétienne, entouré par les deux derniers recteurs de la
paroisse. René THEPAUT (à gauche) et Jean BIHAN (à droite)

Roger et Aline, son infatigable secrétaire.

Roger Calvez
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Fervent défenseur de la langue bretonne, Roger est accompagné de 

son grand ami Alphonse ARZEL et de Jean JESTIN

Inauguration de la mairie actuelle. Roger en compagnie de Pierre LOSTIS, recteur d’Académie. Roger a inauguré 2 mairies, le 30/06/1971 et le 15/01/1994

Son engagement dans la v
ie politique. 

Suppléant de Pierre LE ROY
 aux élections législatives 

de 1978
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Discourir de la
méthode…
Le monde change, et nous le
percevons à peine … Les
grands équilibres géopolitiques sont bouleversés, le rapport
des citoyens à la société a changé de ton jusque dans nos
campagnes. La révolution de la société de la
communication et de la démocratie participative est passée
dans chaque village et dans chaque foyer. Le peuple ne se
laissera plus entrainer dans des décisions qu’il n’a pas
choisi et qu’on lui impose ; il veut qu’on lui explique, qu’on
l’informe, qu’on lui laisse prendre la parole.

Les outils démocratiques, que sont les assemblées élues,
Assemblée Nationale, Sénat, Conseils Régionaux, Conseils
généraux et municipaux, doivent permettre de se faire
entendre par tous. Même si les institutions de la Ve

République, ont prévu une gouvernance facilitée par la
présence d’une Majorité au sein de chaque assemblée,
l’Opposition oblige une Majorité à la vigilance, et au
respect de la démarche démocratique.

Se servir d’une assemblée comme chambre d’enre gis -
trement, ou contourner la confrontation démocratique en
prenant les décisions sans débats ne grandit pas une
Majorité.

Croire que, parce que l’on appartient à la Majorité, il n’est
pas nécessaire de porter le débat au sein de l’instance
démocratique, qu’est un Conseil municipal, ne restaurera
pas la confiance des citoyens dans ses édiles.

Fort de la garantie de pouvoir exprimer un vote majoritaire,
la (bonne) méthode consisterait donc à n’éviter aucun
arbitrage public et à débattre de tout y compris dans les
commissions avec ses contradicteurs. Chacun y gagnerait
dans le respect de l’autre.

Bonnes fêtes de fin d’année et 
à tous, bonne année 2012

Pour le club de patin de Plouider, l'année 2010-
2011, s'est déroulée dans la bonne humeur.
Les 90 patineurs répartis en 7 groupes ont partagé
la galette des rois au mois de janvier.
Puis, au printemps, les 7 entraîneurs ont
accompagné leur groupe au zoo de Pont Scorff, pour
une journée appréciée de tous. Aussi, 3 groupes ont
eu la chance de participer au challenge de lesneven
où ils ont chacun remporté un prix dont celui du
meilleur espoir.
L'année s'est terminée par des représentations de
patinage préparées par chaque groupe. Puis, Nicole
Quéguiner, présidente depuis 10 ans, a cédé sa
place à Karine Corlosquet.
Le nouveau bureau s'est tout de suite mis au travail
pour préparer le gala qui se déroulera le 2 juin 2012
à 20h30, à Plouider.

j Patin club

Contact : VIVRE A PLOUIDER : 2, rue de Pont du Châtel, 29260 PLOUIDER.Site Internet : http://www.vivreaplouider.org. Courriel : info@vivreaplouider.org .

Contact : K. Corlosquet 02 98 25 45 32

Composition du Conseil d’administra
tion

qui reste à votre écoute : 

Président : François KERFOURN

Vice Présidents : François CORRE et Gu
y

MORDRET ; Secrétaire : Patrick GRALL 

Secrétaire adjoint : Philippe LE LAY

Trésorières : Nicole LE CORRE et Odile

DAGORN
Membres : Claude KERFOURN, Isabelle

 

LE FOURNIS, Athanase JAFFRES, Gilles

MEVEL, Jopic MICHEL

j Vivre à Plouider

   

    

Les associations
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j Club des Retraités

Le club compte cent soixante adhérents. Il se réunit deux
fois par semaine, mardi et jeudi, à la salle Espace
Rencontres, de 13h30 à 18h. Les différentes activités
proposées : dominos, pétanque, scrabble, marche 2 ou 3

groupes selon l’envie
d’une marche tranquille
ou plus sportive. Les
anniversaires sont fêtés le
2ème jeudi de chaque
mois par un goûter
amélioré. Le 4e mercredi
de chaque mois, une
marche est organisée par
l’un des 14 clubs du
secteur. Autres rencontres
inter secteur : le jeu « Le
Savez-Vous », concours de
pétanque et de dominos. 

L’année 2011 a commencé par la traditionnelle galette des
rois. Le plaisir de se retrouver et la bonne humeur étaient
au rendez-vous. 
Une centaine d’adhérents ont participé à l’assemblée
générale, le 27 janvier. La présidente, Augustine Abalain, a
ouvert la séance en rappelant l’importance de faire partie
d’une association afin d’éviter l’isolement et de conserver
un lien social.  Ont suivi, le rapport d’activités, le bilan
financier et le rapport d’orientation. Le pot de l’amitié a
clôturé cette assemblée, suivi d’un repas égayé de chants
et d’histoires et animé par le groupe « Vent d’Iroise » de
Guilers.
En février, la marche du secteur était organisée par le club
de Plouider. 130 marcheurs se sont retrouvés pour un
goûter à la salle polyvalente après une marche de 5, 7 ou
9km.
Au mois de mai, une sortie était organisée à Roscoff pour
la visite du bateau L’Armorique, fleuron de la Brittany
Ferries ; déjeuner à St Pol de Léon puis visite guidée de la
ville. 

Le mois de juin fut bien occupé. « Brest découverte
maritime » avec la visite de l’arsenal, le mémorial du fort
Montbarey, déjeuner au Vauban et balade sur l’Azenor sur
une mer calme sous un soleil radieux. A la fin du mois une
vingtaine de personnes de notre club a participé à la
journée départementale à Plougastel Daoulas. 
Avant la fermeture du club pour les vacances, nous nous
sommes retrouvés au Fanal à Kerlouan, pour un repas servi
par le restaurant Le Gallion.
Le secteur de la Côte des Légendes a organisé un voyage
en Auvergne au mois de septembre « Que c’est beau
l’Auvergne ! ». Les 38 participants, dont 28 de Plouider, ont
entendu souvent cette exclamation de notre guide Jean,
passionné par son pays.
La dernière sortie de
l’année : un repas au
restaurant « Le Bistrot des
Saveurs » à Plounéventer. 
Découverte du patrimoine,
de notre histoire, détente,
convivialité, rencontres
avec d’autres clubs…tels
sont les buts de ces
différentes sorties.
Le club a mis en place
une nouvelle activité
depuis le mois de
septembre : La Gym
Douce. 34 adhérents se retrouvent tous les mercredis,
de 10h15 à 11h15 autour de Julie Blin de l’association
S.I.E.L Bleu.

Pour cette année 2011, malgré le
temps, la Foire aux oiseaux a été un
succès. Cette année le Club
d’Education canine du Léon,
accompagné de leurs fidèles
compagnons s’est produit toute la
journée sur un parcours d’agility. La
sortie annuelle s’est déroulée sous un
soleil radieux : Nous avons découvert
la baie de Morlaix et fait une
promenade à l’île de Batz.

L’association Pont du Châtel animation
vous propose quelques dates pour
2012 :
- 21/01/2012 : le repas de fin d’année
- 1er week-end de juin : sortie
annuelle
- 23/06/2012 : feu de la Saint Jean
- 15/07/2012 : foire aux oiseaux
- 02/09/2012 : repas des bénévoles
- 26/08/2012 : randonnée pédestre
avec henchou gwechall
- 16/09/2012 : pétanque

j Pont du Châtel Animation

Présidente : Augustine Abalain 

Trésorier : Yvon Thomin 

Secrétaire : Claudine Lagadec
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La bibliothèque met à la disposition de ses abonnés 4300
livres en fond propre auxquels s’ajoutent deux fois par an le
dépôt de 360 livres environ, de la Bibliothèque
départementale du Finistère.
Une navette de la Bibliothèque départementale du Finistère
nous permet de réserver des livres à la demande une fois
par mois.
Les achats de livres se font deux fois par an. Cette année,
nous avons priorisé les BD adultes et enfants et les
documentaires adultes.

Vous trouverez à la bibliothèque :

Pour les adultes :
• Romans littéraires, terroirs, policiers (certains écrits en gros
caractères)
• BD
• Documentaires : Bretagne, société, sports, bricolage, art…

Pour les enfants :
• Albums pour les petits et pour les 3-7 ans
• Revues : Tralalire, belles histoires, D Lire…
• Romans enfants et juniors
• BD
• Documentaires : animaux, nature, sciences, bricolage…
La lecture de contes à l’école se poursuit cette année, à
raison d’une fois toutes les deux semaines.

Pratique :
Abonnement : 15 euros/an/famille.
Abonnement de date à date.

j Les Amis du Livre

Horaires d’ouverture :
Mardi : de 16h30 à 18h00
Mercredi : de 10h00 à 11h30
Samedi : de 10h00 à 11h30
Dimanche : de 10h00 à 11h30
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Créée en mai dernier, l’association PLOUIDER SPORTS
NATURE compte aujourd’hui 45 adhérents qui partagent
un même plaisir : la course à pied !
L’association est ouverte à tous et les débutants sont les
bienvenus. Tous les niveaux sont représentés, le but étant
que chacun y trouve sa place le tout dans un esprit de
convivialité !

Entraînements
Les entraînements ont lieu 2 fois par semaine, le
dimanche à 10 h et le mercredi à 18h30 ou 19h15. Les
départs se font de la salle omnisports de Plouider sauf
durant la période hivernale où l’entraînement du mercredi
soir se fait à Lesneven.
Cette année nous avons été représentés sur les
différentes courses des environs : les 15 kms des
Korrigans, la Transléonarde, le Trail de la Baie du Kernic, la
course du Folgoët, le St Pol-Morlaix mais aussi sur les
courses hors département comme l’ultra-trail du
Beaufortain, le championnat du Canigou, la Course de
Soulac, le Trail du Glazik ou le Trail de Guerlédan…
Nous avons organisé le 10 décembre le « PLOUIDER
NOZ TRAIL », trail de nuit qui s’est déroulé sur les

chemins de Pont-du-
Châtel et qui a compté
250 traileurs amateurs
de sensations noc tur -
nes !
Si vous souhaitez des renseignements, n’hésitez pas à
nous contacter au 06.50.43.36.58, ou visitez le site du
club (http://plouidersportsnature.over-blog.com/)

j Plouider Sports Nature

http://plouidersportsnature.over-blog.com/

Composition du bureau :

Président : David MAZE
Vice-présidente : Véronique CARADEC

Trésorier : Emmanuel VELLY
Trésorière-adjointe : Karine FROGER

Secrétaire : Guylène CARADEC

Secrétaire-adjoint : Christian NENEZ

Membres : David ROUE et Christian PEN
NEC

La dernière année scolaire 2010-2011 s’est bien passée dans
notre école.
Quelques travaux intérieurs ont été réalisés comme la
rénovation de la classe de CM2 qui en avait bien besoin.
Nous avons déjà bien entamé l’année 2011-2012. Lors de
l’Assemblée Générale du 22 novembre, nous avons présenté
les projets qui nous attendent.
Ainsi le ravalement du grand bâtiment sera réalisé en 2012.
Le réseau électrique sera également revu pour respecter les
nouvelles normes en matière de sécurité. Enfin nous
continuons aussi à réfléchir sur la rénovation de la garderie
tout en pensant à un autre grand chantier : l’accessibilité.

Deux événements ont tout de même marqué cette année
2010-2011 : Deux départs.
Mickaël CHALOUNI, l’animateur sportif de la commune, a
souhaité donner une autre orientation à sa carrière
professionnelle. Nous le remercions vivement pour tout le
travail accompli et les valeurs sportives, courage, ténacité,
respect de soi et des autres, discipline, qu’il a su inculquer à
tous les enfants.
Nous lui souhaitons beaucoup de réussite dans ses nouvelles
fonctions.
Malgré tout le sport continue et c’est avec beaucoup de
plaisir que nous avons accueilli Thomas JEGOU, qui a repris
le flambeau après Mickaël et Robert.
Le second événement a eu lieu à la sortie des classes le 1er
juillet 2011.

En effet, Alice CARADEC est partie pour de « grandes
vacances » après 25 ans au service de l’école et des enfants.
Nous ne saurons jamais comment lui exprimer toute notre
gratitude pour tout ce qu’elle a pu faire. Elle a su s’acquitter
parfaitement de toutes les tâches qui lui ont été confiées
durant toutes ces années : cantine, cuisine, garderie,
assistante maternelle, entretien, …
Cette dernière journée à l’école nous a tout de même permis
de lui dire un grand merci, simplement et sincèrement.
Nous lui souhaitons une très bonne et longue retraite auprès
des siens.

j OGEC Notre Dame de la sagesse

Alice avec Yvon entourée de toute sa f
amille le 1er juillet 2011.

Mairie de Plouider - p 27
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Après deux années d'existence, le club peut être satisfait
des résultats obtenus.

Les objectifs initiaux sont pleinement remplis : 

Une cinquantaine d'adhérents suivent de manière assidue
les sept à neuf ateliers dispensés chaque semaine. Chacun
y trouve son compte en s'initiant aux mystères de la toile
ou en se perfectionnant à la bureautique ou aux
montages photos et vidéos.

De leur côté, André Le Com et Yvon Gac s'attachent à
compléter le site « mémoire de Plouider » en allant à la
rencontre des anciens de la commune. Enrichi de
recherches historiques et généalogiques, ce site suscite
un énorme intérêt et un vaste élan de collecte dans et en
dehors de la commune. Un chiffre pour s'en convaincre:
en un an ce site (http://memoire.plouider.fr) a été consulté
par 10 000 visiteurs.

Les deux mêmes bénévoles assurent la collecte et la
transmission de la mémoire entre les générations. Un
travail important est en cours avec les élèves de
CM1/CM2 pour les sensibiliser à cette transmission. En
2011, une rencontre avec les représentantes du club des
aînés a permis des échanges sur le fonctionnement de
l'école de Plouider à leur époque. 

Le club a enregistré une présentation des légumes
anciens au restaurant de la Butte et les séances de
pratique en cuisine. Le défilé du carnaval et la remise des
dictionnaires aux CM2 par les représentants de la Mairie
ont également été couverts.

Cette année, afin de les rendre acteurs de la collecte de
mémoire, un nouveau projet est en route pour les initier
à l'utilisation du matériel multimédia.
Mais d'autres actions sont proposées en 2011/2012 :
- Le club met en place des ateliers ponctuels destinés aux
adhérents, traitants de thèmes spécifiques tels que
l'accès aux documents administratifs et les achats en
ligne sur internet.
- A un public étendu aux plouidérois, enfants des écoles
et leurs parents, une information sur les réseaux sociaux
sera proposée au 2e trimestre 2012. Il pourra s'en suivre
des ateliers pratiques au sein du club.
- L'organisation d'un concours photos mettant en valeur

les villages de Plouider permettra de primer, d'exposer
et de mettre en ligne les meilleures images.
- Et un nouveau projet ambitieux qui rassemble et qui
valorise... : Openstreetmap ou la réalisation d'une carte
de la commune créée par ses habitants et au service de
ces derniers.
Claude Abalain, porteur du projet, et quelques bénévoles
du club ont suivi une formation découverte afin d'assurer
le lancement de cette action.

Avec la contribution des citoyens et des associations
intéressées, des « randoparties » seront organisées pour
cartographier la commune en utilisant le système GPS. La
matérialisation des points d'intérêts (services publics,
commerces, monuments du patrimoine, etc...) permettra
au public d'accéder à des cartes précises et bien
renseignées.

Découvrez la carte libre mondiale d'Openstreetmap sur
http://www.openstreetmap.org 
et devenez acteur de sa construction.

j Club Multimédia

Les membres du bureau : 
- Mmes Marie-Annick Conraux, Michelle Dourmap,Josiane Joly
- MM. Claude Abalain, Jean-Pierre Amet, Yvon Gac,Yvon Kerleguer, André Le Com, Cyril Rappailles.

Pour nous joindre : tél. : 02 98 25 48 18
couriel : multimedia@plouider.fr

Atelier photo

Formation mémoire de Plouider
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Encore une année riche en projets
L'APEL, association regroupant une quinzaine de parents
bénévoles, a encore cette année permis aux quelques 180
enfants (répartis en 7 classes) de découvrir et de
participer à plusieurs activités. Chaque
classe a travaillé tout au long de
l'année sur un projet, adapté en
fonction de l'âge de l'enfant.
Les maternelles ont travaillé sur la ville
et les moyens de transport (visite
exposition du tram, aéroport de
Guipavas et train de Landerneau).
Les CP / CE1 ont visité la maison de la
Rivière à Sizun et ont fait de l'art visuel
à la plage.
2010/2011 : un projet pédagogique dans
les Pyrénées (Guchen) a vu le jour avec
les classes de CE2/CM1/CM2. Pour
beaucoup d'enfants, ce séjour d'une
semaine reste dans leur mémoire. Une
semaine sans parent, avec pratique du ski,
visite de bergerie, promenade en
raquettes, soirée boum, tout en vivant en
collectivité, ils sont tous rentrés de ce
périple la tête remplie de souvenirs !!!
Durant l'année quelques animations ont
également été organisées(visite du Père Noël, Mardi Gras
déguisé avec rendez-vous au club des aînés, visite des
cuisines de la Butte...)
Tous ces projets ont pu voir le jour grâce notamment au
dynamisme des membres, à la contribution et soutien des
enseignants mais aussi à la participation des parents de
l'école. 2 grandes manifestations ont eu lieu cette année :
le Kig Ha Farz (décembre 2010)et la Foire aux plantes
(mai 2011) ; ils permettent le financement en grande
partie des activités mais aussi l'achat de matériel
pédagogiques et informatiques. Aujourd'hui, l'APEL
bénéficie d'une bonne santé financière mais reste
toujours en équilibre et  dépendant des 2 manifestations
annuelles reconduites cette année encore : Kig Ha Farz le
4 décembre 2011 et la Foire aux Plantes le 29 avril 2012.
A l'initiative des enseignants cette nouvelle année est
riche de projets : visite de musée à Quimper, excursions
sur Azénor, un projet d'atelier sculpture poterie pour les
maternelles, découverte du port de Roscoff, visite du
musée des algues à Lannilis, un spectacle de Noël...
Depuis 3 ans, une aide aux devoirs encadrée par des
bénévoles deux fois par semaine est proposée. À ce jour,
pour pouvoir continuer ce service, l'association lance un
appel à de nouveaux bénévoles.
Une collecte de journaux est également mise en place
tout au long de l'année. Il ne faut pas hésiter à déposer
vos quotidiens, elle permet de récolter des fonds et
financer du petit matériel.

j APEL
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j Fanch Rider

Créée en janvier dernier, suite à un drame familial,
l'association "Fanch Rider" n'a qu'un seul but : récolter
des fonds pour soutenir la lutte contre le cancer.
Et puisque plusieurs de ses adhérents sont des passionnés
et pratiquent le sport automobile, c'est tout naturellement
qu'elle a choisi d'organiser comme première
manifestation un autocross qui a eu lieu le 4 Septembre
2011 .Ce fut un succès, ce qui a permis à l'association
"Fanch Rider" de verser la somme de 3000 euros à
l'hopital Morvan.
Plus que jamais décidée à mettre le turbo pour vaincre la
maladie et pour aider les malades, l'association proposera
une nouvelle compétition, le 12 août prochain. Venez
nombreux, c'est pour la bonne cause.

L'association Crinières au Vent
regroupe cette année une
vingtaine de cavaliers et
cavalières de Plouider et de la
Communauté de Communes de
Lesneven. Nous avons pour but
l'organisation de balades et
randonnées équestres sur les
chemins des différentes commu -
nes, ceci en respectant l'en vi -
ron nement, la nature, mais
également les autres utilisateurs
des chemins qu'ils soient
marcheurs ou vététistes.
En 2011, en plus des randonnées
mensuelles organisées par les
adhérents, l'association a partici -
pé à l'organisation du Finistour
(randonnée sur 4 jours au départ
du Folgoët) en élaborant une

partie des circuits en direction de St Méen, Plouider,
Tréflez, Lanhourneau,St Derrien....avec en particulier la
découverte du Circuit des Moulins.
Dans les rdv annuels, on peut également noter la Journée
Détente, un moment privilégié pour faire participer les

conjoints et familles des adhérents à l'occasion d'un
repas suivi de jeux et d'animation équestres (poste
hongroise, obstacles, attelage...)
A noter dans vos calendriers, la prochaine randonnée
inter-associations est déjà fixée au Dimanche 9
Septembre 2012 au départ de Plouider. Cette randonnée
est ouverte à tous les cavaliers propriétaires adhérents
ou non à une association, les circuits sont entre 20 et
35 km environ.

j Crinières au Vent

Contacts : 

Présidente : Virginie Bolloc'h 
06 84 05 32 68

mail : vleguen29@hotmail.co
m

Vice-président : Albert Ollivie
r 02 98 25 41 02

06 09 59 65 12

Secrétaire : Yannick Abaléa

Trésorier : Dominique Le Bras

Membres de l'association

Présidente : Uguen Odile

Vice-président : Uguen Frédér
ic

Trésorier : Uguen Régis

Vice-trésorier : Derrien Laetiti
a

Secrétaire : Corcuff Natacha

Vice-secrétaire : Uguen Pamé
la 

Membres : Corcuff Renaud, 
Floch Anne-Cécile,

Corcuff Jean-David, Corcuf
f Kristène, Uguen

Romane, Uguen Alicia, Ug
uen Noah, Uguen

Eloïse
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j L’amicale cycliste GOULVEN-PLOUIDER

L’AMICALE CYCLISTE GOULVEN-PLOUIDER compte à ce
jour 51 inscrits dont une féminine, ce qui représente une
augmentation de 16 % par rapport à l’an passé.
Le club a formé 3 groupes de vitesses différentes avec un
calendrier de parcours établi à l’avance pour les
dimanches et jours fériés. De plus, un groupe se retrouve
le mercredi matin à Plouider et un autre à allure réduite
le jeudi matin à la gare de Goulven. 
Le calendrier de l’année fut bien rempli en termes de
manifestations cyclistes :
1re sortie officielle 23 janvier
Brevet du Drennec 20 février
Brevet de St Thonan 24 avril
Brevet de Plounéventer 08 mai
La Pierre le Bigaut 25 juin
La Ianis à Ploudaniel 16 octobre
Notre brevet annuel du 15 août fut un succès avec 121
inscrits. Notre club s’est aussi investi dans le bénévolat et
a participé aux épreuves suivantes : 
Tro bro Leon 17 avril
La TPLCL 03 avril
La Routière(Le Drennec - Plouider) 10 avril
La ronde finistèrienne 03 septembre
La Transléonarde (marathon) 26 juin
Comme chaque année nous avons organisé un pique-
nique le 3 juillet. Le temps étant de la partie la
fréquentation des adhérents fut au maximum.
Le calendrier de 2012 prévoit de recevoir TREGUNC, les
26 et 27 mai dans le cadre de notre jumelage.
Notre assemblée générale 2011 s’est déroulée le 26
novembre à la maison du temps libre à TREFLEZ avec un
tiers sortant de 4 personnes.

Brevet 15 août

Ronde finistérienne, 3 septembre

Pique-nique 2011

Muco Callac 2011

Routière 2011
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Cette saison, le club compte 90 licenciés avec 8 équipes
engagées en championnat et un groupe de seniors loisirs.
Les entraînements des jeunes sont de nouveau assurés par
Marie-Julie LEVANT de Pleyber-Christ et par des bénévoles
du club le vendredi.
Nouveauté cette saison : afin d'équilibrer les effectifs et de
constituer des équipes de niveau, le PBBCL a fait une entente
avec le club du Folgoët pour les catégories minimes et
cadettes.
Nous espérons que cette saison sera aussi riche que la
précédente où rappelons-le notre équipe senior a remporté
pour la première fois la finale de la coupe du Conseil Général
à l'occasion de laquelle de nombreux supporters se sont
déplacés à Moëlan-sur-Mer. Et les minimes 1 ont été
championnes du Finistère, ce qui n'était pas arrivé depuis
1996.

Les coachs de nos équipes :
Mini-poussines (championnat débutantes Brest):
Maëlig HERNOT et Mélanie CARADEC
Poussines (championnat D3F): Lauriane MOYSAN
et Margaux PLAISANT
Benjamines (championnat D4F): Emilie BEYST
Minimes (championnat D1F): Justine CAVAREC
Cadettes 2 (championnat D3F): Ollivier ABIVEN (le
Folgoët)
Cadettes 1 (championnat D1F): Nolwenn HERNOT
Seniors 2 (championnat D2F): Emilie BEYST
Seniors 1 (championnat D1F): Céline ROUE

j Tennis Club 

La saison 2011-2012 est déjà bien engagée, avec un effectif cette
année de 58 licenciés (19 adultes et 39 jeunes).
Pour cette année encore, les entraînements jeunes se déroulent le
mercredi soir (1 cours) et le samedi matin (4 cours). Pour les
adultes  2 cours sont dispensés le mercredi soir.
L'année dernière nous avions pour ambition la montée de l'équipe
seniors hommes en pré-régionale (équivalent cette année de la
D1), c'est chose faite. Nous leur renouvelons toutes nos
félicitations et nous leur souhaitons un bon championnat pour
2011-2012.
Les équipes jeunes et l'équipe féminine ont également renouvelé
leur engagement  cette année.
N'hésitez pas à venir nombreux les encourager
lors des matchs joués à domicile.
Notre traditionnel vide grenier se tiendra le 26
février, nous vous invitons dès à présent à retenir
cette date et à venir nombreux nous rejoindre.
Le tennis club de Plouider vous souhaite à toutes
et à tous une très bonne et heureuse année 2012.

C'est l'équipe des minimes de la saison 2010-2011 qui a terminé championne de D1.
En bas à gauche : Maëlig HERNOT, Jackie PAGE, Margaux PLAISANTDebout : Nolwenn HERNOT (coach), Juliette PINGUET, Lauriane MOYSAN, Mélanie
CARADEC et Louise BOULIC.

Composition du bureau
Co-présidentes : Céline ROUE et Nolwenn HERNOT

Trésorière : Solange JEZEGOU

Secrétaire : Noëline FLORY 
Secrétaire-adjointe : Emmanuelle SIMON

Correspondante : Nolwenn HERNOT

Communication : Elodie CALVEZ, Justine CAVAREC, Emilie CAVAREC

Evénementiel : Kristell BALCON et Armelle HERNOT

Logistique : Philippe HERNOT

Sponsors : Armelle HERNOT
Membres : Camille GENCEY, Sabrina BIHAN, Marcel TANNÉ, Anaïs HERNOT

Le bureau
Président : Vincent DENISE
Trésorière : Anne TREGUER
Secrétaire : Sébastien ANDRE

Membres : Stéphane le GALL, David APPERE, Henri CARADEC, Bruno
ELEGOET, Françoise SEGALEN, Mado MONOT.

j Club de basket
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L’association Familles Rurales Les Familles de
la Baie implantée sur 3 communes (Goulven,
Plounéour-Trez et Plouider) propose diverses
activités tout au long de l'année.
Ainsi, pendant l’année scolaire, les adultes
peuvent participer à des séances d’art floral, de
yoga et de scrapbooking. 
Cette année, une nouvelle activité devrait voir
le jour : deco-recup : réalisation d'objets divers
à partir de matériaux de récupération
(mosaïque originale, table de Noël, cabane pour
les oiseaux, ardoise magnétique...)
En août 2011, pendant 3 semaines, des activités ont été
proposées aux enfants de 6 à 12 ans : char à voile, voile,
poney, tir à l'arc, mini-golf, multisports, activités de cirque,
activités artistiques...
L'association se veut être à l’écoute des besoins des
familles. 

j Familles de la Baie

Pour nous contacter, plusieurs pos
sibilités :

2, rue de Pont-du-Châtel – 29260
 PLOUIDER

06 86 54 38 23  /  02 98 25 49 81
  /  02 98 83 51 57

famillesdelabaie@free.fr

http://famillesdelabaie.canalblog.
com

             .
                    

Présidente : Jeanne LE GOT

Vice-présidente : Josiane BODENNEC

Trésorière : Nicole LE CORRE

Secrétaire : Nadine TANNE
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Le club, dont la vocation a toujours été la
pratique en "loisirs", franchit un nouveau
pas cette année.
En effet, après la création d’une section
jeunes (de 11 à 16 ans) l'année passée et vu
le succès de l'expérience, l'activité est
reconduite le dimanche matin de 10h00 à
11h30. De plus, parmi la trentaine d'adultes
inscrits (parité hommes-femmes), certains
ont souhaité se confronter à d'autres clubs.
Après quelques rencontres amicales,
notamment contre Kernilis et Plounevez, la
décision a été prise d'engager une équipe
mixte en championnat Ufolep. Les débuts
semblent prometteurs... 
Le tournoi interne de fin d'année devrait être
fortement disputé cette année après le succès en 2011 de
la paire Louise RIOU-Sylvain LE MOAL.

j Badminton

Dynamique, volontariste, l’équipe d’Henchou Gwechall, se
retrouve tous les mardis matin, sur les chemins de Plouider.
Entretien périodique, rénovation de lavoirs et autres
éléments du patrimoine communal, ouvertures de
nouveaux circuits de promenade, font l’objet des activités
de l’association. 
Cette année une nouvelle boucle, balisage vert, partant de
Pont du Châtel, a été aménagée : un très joli parcours de
près de 9km permet de longer la vallée de La Flèche, de la
traverser, puis en remontant les sous-bois, découvrir le
lavoir de kerroum, près de Trégoarant, puis passer près de
la fontaine de St Hervé, et revenir au point de départ, en
passant par Kéradraon et Nodégar. De nombreuses
variantes permettent à chacun de raccourcir ou rallonger la
balade, selon ses souhaits.
L’ouverture de ce qui aurait été une ancienne voie antique,
ou royale, venant de Carhaix, passant au grand carrefour
de Kerilien (Vorganium) en Plounéventer, puis rejoignant
Guissény est aussi au programme. Le tronçon Le Lannic
Pendanvat est déjà redevenu praticable, il reste à
poursuivre entre Berzérel, l’arc’hantel, et Dourmap.
Pour permettre aux bénévoles non disponibles le mardi,
des opérations de nettoyage sont également  organisées le
samedi matin. Si vous souhaitez participer…

Cette année encore, l’association s’est associée avec Pont
du Châtel animation pour organiser une randonnée le
dernier dimanche du mois d’août.

    

Pour tout renseignement :

Président : Hubert RIOU Tél. : 02.98.25.29.82

Trésorier : Sylvain LE MOAL
Secrétaire : Véronique TANGUY

Le bureau de Henchou Gwechall

Président : Sébastien Kerfourn

Trésorier : Jacky Ribaimont
Secrétaire : André Morvan

j Association Henchou Gwechall
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Malgré les difficultés déjà évoquées l’an dernier, le KOF
maintient le cap avec une certaine réussite, voire une
réussite certaine, dans les différents événements proposés
à l’ensemble de la population plouidéroise, toutes tranches
d’âge confondues. Sans verser dans l’autosatisfaction
béate mais en se gardant d’un pessimisme de mauvais aloi,
nous pouvons établir un bilan plutôt satisfaisant pour la
saison écoulée.
Le spectacle de fin d’année pour les enfants, avec une date
mieux choisie, a fait le plein de la salle polyvalente en
décembre 2011, à un point que les sachets de friandises
ont dû être partagés pour satisfaire chacun après une
représentation très réussie. Les parents présents n’étaient
d' ailleurs pas les moins réjouis.
Une soirée originale autour de la langue bretonne fin
février a réuni près de 80 personnes, venues de Plouider
(du Club des Aînés en particulier) mais également de plus
loin. Il faut dire que la présentation des "Bretonnismes"
par Hervé Lossec dont on connait le succès extraordinaire,
mais aussi du livre de chansons bien connues dans le Léon,
"Kanit'ta Tudoù" réunies par Ti ar Vro avaient de quoi
attirer les bretonnants, de naissance ou l’ayant appris
scolairement, ravis d’entendre des expressions passées
dans notre langage courant. "Du goût on a eu" ont rappelé
beaucoup en partant !
La raclette bretonne du printemps connait une
fréquentation stable depuis quelques années, un repas
apprécié des fidèles qui reviennent autant pour le plaisir
des papilles que celui de se retrouver. Quelques anecdotes
sur la cuisson des pommes de terre circuleront encore
pendant un moment... Rappelons que c'est aussi un moyen
important pour financer les activités gratuites du KOF.
Le "Raid de la Butte" au mois de juin a battu tous les
records d’inscription cette année ; sans cesse renouvelée,
cette manifestation destinée aux adolescents a pris une
réelle ampleur intercommunale, correspondant ainsi aux
objectifs de collaboration avec le Service Jeunesse
Intercommunal, la commune de Plouider et Radio
Emeraude.

Pour notre plus grand plaisir, la présence féminine d' abord
faible, se renforce d'une année à l’autre. Un montage vidéo
des éditions précédentes a provoqué rires et sourires des
tout premiers participants qui avaient pris quelques
centimètres entre temps ...

Et le Jap'Noz ? 
Il a eu lieu et c’était déjà une réussite en soi, tant les soucis
étaient nombreux ! Malgré nos tentatives d’élargir
l'organisation à l'échelle communale, le KOF s'est retrouvé
seul à la barre de cette grande manifestation estivale, mais
en devant réduire sérieusement la toile. Pas de repas
crêpes, ni de thon grillé cette année donc, mais un fest-noz
qui avait belle allure avec son affiche "familiale" : Frères
Morvan, Brozh Guichen, Breizh Brothers, fidèles à leur
réputation et la révélation de la soirée Sandie Geoffroy et
Guillaume Quéré, tout jeunes chanteurs de kan-ha-diskan.
Si en termes de fréquentation (500 entrées payantes) et de
satisfaction des danseurs venus souvent de loin, le bilan
était très satisfaisant, il n’en a pas été de même sur le plan
financier. Sans un repas, l’affluence est moindre et les
consommations plus réduites, aussi un déficit financier a
été constaté. Cela nous interroge d'autant plus sur la
pérennité  de cette grande fête annuelle, malgré sa
réputation encore constatée auprès de beaucoup et notre
attachement profond à son maintien mais jusque quand ?

Pour terminer, le KOF a encore démontré sa volonté de
participation active à la vie communale, collaborant avec le
Club de Basket pour un déplacement lors de la finale de
Coupe ou son implication dans l’organisation de la journée
destinée aux jeunes en décembre dernier. Espérons que
cette volonté porte ses fruits particulièrement en ce qui
concerne le renforcement et le rajeunissement de
l’association !

j KOF qui veut ...

Bureau : Patrick Grall, Président

Stéphane Berger, Trésorier

François Corre, Secrétaire

David Roué, Manu Velly, MembresRaid de la Butte 2011.
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